

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

GOBIERNO ABIERTO

DECIDE CIUDADANÍA OBRA PÚBLICA EN LA DELEGACIÓN EPIGMENIO GONZÁLEZ, A TRAVÉS DE 'VOTO MÓVIL'

A través del sistema de votación electrónica "Voto Móvil" del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, la ciudadanía eligió la "Rehabilitación y complemento de un Parque Lineal en Av. Constitución" en la Delegación Epigmenio González del municipio de Querétaro. Las y los ciudadanos eligieron entre tres proyectos de obra pública en una jornada de Gobierno Abierto con la colaboración del Instituto, la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección Personales del Estado de Querétaro (Infoqro) y el gobierno municipal de Querétaro. De los 798 votos emitidos, 355 (44.49%) fueron para la Opción 1 "Rehabilitación y complemento de Parque Lineal en Av. Constitución", 280 votos (35%) para la Opción 2 "Intervención y mejoramiento de San José El Alto, San Pedrito Peñuelas y Menchaca" y 163 votos (20.43%) para la Opción 3 "Intervención y mejoramiento de Paso Peatonal Las Américas - San Pablo". El centro de votación, instalado en la explanada de la delegación Epigmenio González, estuvo abierto de 9:00 a 16:00 horas para recibir la votación de la ciudadanía, quienes pudieron votar presentando su credencial de elector; las mesas de votación fueron integradas por habitantes de la demarcación. Los votos fueron contabilizados mediante el sistema "Voto Móvil", por lo que los resultados se dieron a conocer de manera inmediata al cierre de las mesas receptoras. El proyecto elegido será ejecutado con una bolsa de hasta 70 millones de pesos por parte de la administración municipal, mientras que el seguimiento de los avances de la obra será conforme a los Lineamientos de Gobierno Abierto emitidos por Infoqro. Durante el ejercicio de democracia participativa se contó con apoyo de personal del IEEQ y se llevaron a cabo actividades lúdicas para niñas, niños y jóvenes. Por cuarto año consecutivo el Instituto, Infoqro y el gobierno municipal de Querétaro colaboran en la implementación de prácticas de Gobierno Abierto en delegaciones y colonias de la capital del estado. (PA 4)

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/decide-ciudadania-obra-publica-en-la-delegacion-epigmenio-gonzalez-a-traves-de-voto-movil>

<https://informativodequeretaro.com/decide-ciudadania-obra-publica-en-la-delegacion-epigmenio-gonzalez-a-traves-de-voto-movil/>

<https://plazadearmas.com.mx/vecinos-votaron-por-la-rehabilitacion-de-parque/>

EN JORNADA DE GOBIERNO ABIERTO, CIUDADANOS ELIGEN OBRA DEL PARQUE LINEAL

Con 355 votos a favor por parte de habitantes de la delegación Epigmenio González, la rehabilitación y complemento del parque lineal en avenida Constitución, del anillo vial Fray Junípero Serra hasta Sombrerete, fue la obra que obtuvo el mayor número de sufragios en la Jornada de Gobierno Abierto que llevó a cabo el Gobierno Municipal de Querétaro con la colaboración del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (Infoqro). En total, participaron en la jornada 798 habitantes de Epigmenio González y las secciones 326, 328 y 332 de la delegación Centro Histórico. Votaron 280 ciudadanos por la obra de intervención y mejoramiento de San José El Alto, San Pedrito Peñuelas y Menchaca; mientras que 163 por el proyecto de intervención, mejoramiento de paseo peatonal de Las Américas-San Pablo. El coordinador de Asesores y Vinculación Interinstitucional, Miguel Parrodi Espinoza, recordó que, al ser la obra ganadora de la jornada, el gobierno capitalino destinará 70 millones de pesos en el parque lineal; trabajos que contemplan la renovación de la cancha y de los juegos infantiles, así como la colocación de mobiliario urbano e iluminación. El funcionario municipal explicó que una vez que el proyecto fue elegido, el Comité de Gobierno Abierto dará seguimiento a los trabajos desde la emisión de las bases de la licitación hasta la entrega de la obra. "La obra que ganó es la rehabilitación del parque lineal de avenida Constitución que es un parque muy importante para la zona de Epigmenio González y esa obra irá desde el anillo vial Fray Junípero Serra hasta Sombrerete", dijo. Los ciudadanos que participaron emitieron su voto de manera electrónica. Cabe recordar

Coordinación de Comunicación Social 1

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

que es la sexta ocasión que desde la administración capitalina se realiza la Jornada de Gobierno Abierto en la capital, con la finalidad de que pueda incluirse la preferencia de la población en la aplicación de los recursos públicos. (CQRO 6)

<https://www.codigoqro.mx/2022/05/15/gobierno-abierto-eligen-parque-lineal/>

<https://queretaro24-7.com/bajo-esquema-de-gobierno-abierto-ciudadanos-de-epigmenio-gonzalez-eligen-rehabilitar-parque-lineal-en-av-constitucion/>

CIUDADANOS DE EPIGMENIO GONZÁLEZ ELIGEN REHABILITAR PARQUE LINEAL EN AV. CONSTITUCIÓN

Ciudadanas y ciudadanos de la delegación Epigmenio González y algunas zonas de las delegaciones Centro Histórico eligieron, a través de un ejercicio democrático con 355 votos, la puesta en marcha de la rehabilitación y complemento del parque lineal en Avenida Constitución; una de las tres propuestas de obra pública diseñadas con enfoque social mediante el formato de Gobierno Abierto. El ejercicio realizado, por cuarto año consecutivo, mediante tareas coordinadas entre el Municipio de Querétaro, la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado de Querétaro (INFOQRO) y el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** constituyó la tercera etapa de la metodología de Gobierno Abierto y continuará con el establecimiento de un comité cuyo objetivo central será dar seguimiento a la obra elegida; desde las bases para la licitación hasta su ejecución y entrega. Manuel Parrodi Espinosa, Coordinador de Asesores y Vinculación Interinstitucional del Municipio de Querétaro señaló que el proyecto ganador se trata de un parque muy importante para la delegación Epigmenio González y esa obra irá desde el anillo vial Fray Junípero Serra hasta Sombrerete. “Se va a rehabilitar la cancha ya existente, se van a renovar los juegos infantiles, se va a colocar mobiliario urbano, iluminación, se va a mejorar todo este parque que es muy utilizado por la gente de la zona”, constató. En esta ocasión, se sometieron a votación de la ciudadanía tres proyectos de obra pública: la rehabilitación y complemento del parque lineal en Avenida Constitución -proyecto ganador-; la intervención y mejoramiento de San José el Alto, San Pedrito Peñuelas y Menchaca -segundo proyecto más votado con 280 votos- y la intervención y mejoramiento del paso peatonal Las Américas- San Pablo, -proyecto que se colocó en tercera posición de la preferencia ciudadana con 163 votos-. Todas, propuestas factibles a realizarse con una bolsa económica de hasta 70 millones de pesos. Vale mencionar que esta es la sexta jornada de Gobierno Abierto que se aplica para incluir las voces y preferencias ciudadanas en la aplicación de recursos sobre proyectos de obra pública en lo que va de las dos administraciones encabezadas por el Presidente Municipal, Luis Nava. (N 1 y 4)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/05/16/ciudadanos-de-epigmenio-gonzalez-eligen-rehabilitar-parque-lineal-en-av-constitucion/>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/habilitaran-parque-lineal-en-avenida-constitucion/>

<https://amqueretaro.com/municipio-de-queretaro/2022/05/15/queretaro-decide-ciudadania-obra-publica-en-la-delegacion-epigmenio-gonzalez/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2022/05/15/ciudadanos-de-epigmenio-gonzalez-eligen-rehabilitar-parque-lineal-en-av-constitucion/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2022/05/15/ciudadanos-de-epigmenio-gonzalez-eligen-rehabilitar-parque-lineal-en-av-constitucion/>

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

CONSTITUCIÓN DE NUEVOS PARTIDOS LOCALES

IMPUGNARON 7 ASPIRANTES A CREAR PARTIDO

Por Karen Munguía

El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) se mantiene a la espera de la resolución de la Sala Regional de Monterrey del TEPJF en torno a las impugnaciones de siete asociaciones civiles que buscaban conformarse como partidos políticos en la entidad, informó María Pérez Cepeda, consejera presidenta provisional del IEEQ. Recordó que el Tribunal Electoral del estado de Querétaro ratificó la improcedencia de dichas asociaciones por el incumplimiento en la presentación de sus cuentas bancarias, por lo que se mantendrán pendientes para conocer la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “Hay ahorita cuatro asociaciones que se pretenden constituir como partido político en proceso todavía, en el trámite, las otras siete asociaciones están impugnando la decisión del Tribunal Electoral que nos confirmó la falta de cumplimiento de cuenta bancaria”, indicó. Hasta ahora, las asociaciones que continúan en el proceso de conformación de un partido político local son “Movimiento Laborista A.C.”, “Querétaro con Rumbo A.C.”, “Biodiversidad Querétaro A.C.” y “Razón y Participación A.C.”, quienes cuenta con todo el año para realizar las asambleas distritales y municipales necesarias, como parte de los requisitos. “Por lo pronto, estas cuatro asociaciones están en posibilidades de empezar a realizar sus asambleas, hasta el momento no hemos recibido la agenda de asambleas de ninguna asociación y en el instituto estamos listos para tener las asambleas y para darle seguimiento a todo el trámite que continúan”, agregó. Para el caso de las asambleas distritales se deberán llevar a cabo al menos 10, mientras que para las municipales son 12; además, cabe destacar que cada asociación deberá contar con mínimo cuatro mil 522 personas afiliadas, las cuales corresponden al 0.26% del padrón electoral utilizado en la elección local ordinaria de 2021. La consejera presidenta señaló que en julio se realizarán las primeras revisiones de los informes de fiscalización mensuales que realizan las asociaciones para supervisar la procedencia de los recursos utilizados para sus actividades; asimismo, comentó que, una vez desahogadas las asambleas, se enviarán al Instituto Nacional Electoral (INE) las listas de afiliación para asegurarse que las personas no están inscritas en otros partidos políticos o asociaciones. “Hay que recordar que son asociaciones que quieren ser partidos políticos y tiene que cumplir con las disposiciones legales. Se han estado presentado mes con mes los informes al instituto sobre los recursos, el destino y origen de estos, y en julio haremos las primeras dictaminaciones sobre estos recursos”, detalló. Cabe recordar que, a partir de enero de 2023, una vez cumplidos los requisitos, las asociaciones podrán presentar su solicitud formal para conformarse como partido político local y el Consejo general contará con un plazo de 60 días para determinar o no su procedencia. (DQ 8)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/impugnaron-7-aspirantes-a-crear-partido-8285372.html>

REFORMA ELECTORAL

AÚN SIN PLAN DE REFORMA ELECTORAL

Por Karen Munguía

Algunas de las reformas que se realizarán a la ley electoral del estado están relacionadas con los plazos y registro de candidatos, detalló María Pérez Cepeda, consejera presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ). Mencionó que si bien se han identificado áreas de oportunidad aún no existe un proyecto de reforma definido; la propuesta final se presentará en noviembre o diciembre. “Ahorita todavía no hay, digamos, se tienen identificadas, derivado de la evaluación que se realizó del proceso electoral, pues lo que tenemos que corregir, que básicamente son cuestiones técnicas. Hay avances en algunos temas, pero todavía no lo tenemos finalizado”, dijo. Cuestionada sobre el señalamiento del diputado Antonio Zapata Guerrero de eliminar la residencia para las candidaturas que contiendan en la zona metropolitana de Querétaro, Pérez Cepeda refirió que este tema no se ha planteado durante el análisis que ha realizado la comisión encargada. Sin embargo, indicó que el Poder Legislativo cuenta con facultades para hacer los ajustes necesarios, por lo que, de no considerarse en las reformas del IEEQ, las y los diputados podrían hacer los cambios que consideren necesarios. “No es un tema que tengamos planteado o pensado plantear, hasta ahorita, pero, de

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

todas formas, si no se contiene en nuestra iniciativa, el Legislativo puede considerarlo en el momento en que emitan la ley. No, todavía no tenemos acercamiento”, finalizó. (DQ 8)

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/aun-sin-plan-de-reforma-electoral-8284071.html>

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/impugnaron-7-aspirantes-a-crear-partido-8285372.html>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ABANDONAN PROYECTO DE NUEVA CATEDRAL

Pandemia y cambio de obispo paralizaron obra; arquitectos se dicen en incertidumbre. (DQ principal)

N: ESFUERZO DOCENTE

El gobernador Mauricio Kuri reconoció la dedicación de las y los maestros queretanos. (N principal)

AM: PREVEN PARA EL AIQ AUMENTO EN PLUSVALÍA

Para los próximos 5 años, la Canadevi perfila la zona del aeropuerto con potencial en el sector inmobiliario. (AM principal)

PA: AGUA NO SE PRIVATIZARÁ, DICE GERMAÍN

Se pretende fortalecer a los operadores del sistema, asegura el presidente de la Comisión de Obras Públicas del Congreso. (PA principal)

EUQ: PRECOCES, 20% DE LOS EMBARAZOS EN EL ESTADO, ADVIERTEN

De 3 mil casos de gravidez anuales, alrededor de 600 son de menores de 18 años; especialista alerta sobre riesgos en esta etapa. (EUQ principal)

CQRO: LISTAS, LAS SEMIFINALES DE LA LIGA MX

Atlas y Tigres, que se enfrentarán entre sí, son los últimos invitados a los partidos antesala de la gran final. Pachuca y América definirán al otro finalista. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

ASISTE GOBERNADOR A LA CELEBRACIÓN NACIONAL DEL DÍA DE LA MAESTRA Y EL MAESTRO

Con motivo del Día de la Maestra y el Maestro, el gobernador Mauricio Kuri acudió a la Ciudad de México para participar en un acto encabezado por el presidente constitucional, AMLO, en el cual se reconoció el trabajo y profesionalismo del personal docente de distintas instituciones educativas del país. (DQ 1, AM 2, ADN, M, ALQRO, LDH, CI, ELQNO, Q24-7)

RECONOCE KURI DEDICACIÓN DE LOS MÁS DE 37 MIL MAESTROS QUE HAY EN QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri felicitó a los más de 37 mil docentes dedicados a formar el Querétaro que todos queremos. En el marco del Día del Maestro, agradeció al magisterio por su dedicación de todos los días. En un mensaje con motivo del Día del Maestro, el mandatario estatal reconoció el esfuerzo realizado durante poco más de dos años de pandemia, por “rifarse” y buscar caminos para continuar con el proceso de formación del alumnado. (PA 1 y 3, ADN, LDH, Q24-7, CI, ALQRO)

HEMOS DADO LA CARA Y DICHO LA VERDAD: MAURICIO KURI

Por Sergio Hernández

Sé para qué me contrataron: no para echar culpas, sino soluciones y desde el primer día hemos dado la cara y dicho la verdad, ataja el gobernador Mauricio Kuri. Agrega: El gobierno ha sido muy presionado, pero ha sabido salir adelante de todos y cada uno los retos que ha habido y los retos van a seguir viniendo. “Esto

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

cómo una temporada de fútbol hay días buenos, días malos, hay días que empatamos y lo más importante es que el promedio sea lo mejor”. (N 2)

LANZAN PROGRAMA PILOTO CIUDADANOS CONSTRUYENDO LAZOS

La Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro puso en marcha el programa piloto Ciudadanos Construyendo Lazos en el Centro de Desarrollo Comunitario Zapata Vive de la colonia Villas del Cimatario, municipio de Querétaro; en la primera jornada participaron 20 extranjeros. Se trata de una iniciativa que está alineada a las políticas públicas del gobernador Mauricio Kuri, para incentivar la participación de las personas privadas de la libertad y personas externas de los centros penitenciarios, con actividades de beneficio social que alientan la participación de la sociedad. (Q, LDH, M)

ESTOY ENFOCADO AL 100 EN LA JEFATURA DE GABINETE: ROGELIO VEGA

Por Sergio Hernández

Rogelio Vega Vázquez Mellado dice que en este momento trabaja en el encargo que le dio el gobernador Mauricio Kuri, jefe de gabinete, y no está pensando en el Senado. A la salida de una reunión de mujeres panistas, Vega ríe cuando se le dice que su amistad con el gobernador Kuri genera envidia y hay quien lo ubica en el senado “está es una amistad de hace muchos, y hemos emprendido (junto al gobernador) muchos proyectos juntos, pero aquí estamos trabajando por Querétaro”. (N 6)

TODAVÍA NO ES POSIBLE DECRETAR EL FIN DE LA PANDEMIA: VOCERÍA

Debido a que aún existe un alto incremento de casos de Covid-19 en diversos países, además de poca disponibilidad de vacunas en distintas regiones del mundo y en nuestro propio estado, todavía tenemos casos sospechosos, así como un repunte en la positividad, el vocero Organizacional Erick Ventura manifestó que aún no es posible afirmar que nos encontramos ante el fin de la pandemia. Explicó que incluso cuando la OMS pueda determinar que el mundo superó la pandemia por Covid-19, para pasar a una fase endémica, deberemos estar conscientes de que esto no significa que la enfermedad haya desaparecido, pues el virus continuará entre nosotros. (PA 8, LDH, ADN, CI, Q24-7)

OBLIGATORIO EL USO DEL CUBREBOCAS EN QUERÉTARO

Tras una valoración del panorama epidemiológico registrado en días recientes, el Comité Técnico para la Atención de Covid-19 recomendó mantener las medidas no farmacológicas, como el uso correcto del cubrebocas en espacios de riesgo, el lavado frecuente de manos con agua y jabón, mantener la sana distancia y privilegiar la realización de actividades en lugares ventilados. Como resultado del monitoreo permanente que se hace al comportamiento de la enfermedad, determinaron que hay condiciones para mantener vigentes los aforos y restricciones definidas dentro del Escenario “A”, mismas que apoyan en la mitigación de los contagios, en un equilibrio entre el cuidado de la salud con las actividades económicas. (CN)

SE VACUNARÁN 99 MIL PERSONAS DE 12 A 17 AÑOS EN 4 MUNICIPIOS

Rocío Peniche, titular en Querétaro de la Secretaría de Bienestar, informó que la campaña para vacunar a quienes tienen entre 12 y 17 años contempla atender a 99 mil personas de ese rango de edad en los municipios urbanos de Corregidora, El Marqués, Querétaro y Huimilpan. Urgió a padres y tutores que tengan en cuenta que únicamente podrán aplicarse las dosis correspondientes conforme a la convocatoria, a quienes cumplieron la edad mínima que se solicita, estarán obligados a esperar a otra convocatoria quienes estén a un día de cumplir la edad. (AM 6, PA 3, Q, M, RQNXN, V3)

QUERÉTARO RECIBIRÁ 56.3 MDP DE LA FEDERACIÓN PARA SALUD

Por Francisco Velázquez

Para el fortalecimiento de acciones de salud pública, el gobierno del estado recibirá de la federación recursos presupuestarios, en carácter de subsidios, así como insumos federales, por un monto de 56 millones 325 mil 944 pesos, los cuales se ministrarán a la Secretaría de Finanzas y a los Servicios de Salud. Lo anterior se desprende de un convenio celebrado entre la Secretaría de Salud federal y el estado, que se publicó en el “Diario Oficial de la Federación”. El documento indica que, del total de recursos, 29 millones 640 mil 745

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

pesos serán radicados en la Secretaría de Finanzas; en tanto, los Servicios de Salud recibirán directamente 26 millones 685 mil 199 pesos por insumos federales. (CQRO 3)

CONCLUIRÁN EN ESTE SEXENIO ASUNTOS LABORALES DEL ANTIGUO SISTEMA, ASEGURA LA SECRETARÍA DEL TRABAJO

En este sexenio concluirán los asuntos laborales que quedaron previo a la implementación de la reforma laboral, que ascendían a 35 mil asuntos al 1 de octubre, indicó Liliana San Martín, ST. Dijo que entre octubre de 2021 y mayo de 2022 han logrado resolver y concluir alrededor de 4 mil asuntos laborales, con lo que se ha disminuido de manera paulatina. (ALQRO)

LA ECONOMÍA CIRCULAR ES FUNDAMENTAL: DEL PRETE

En México se generan alrededor de 53.1 millones de residuos al año, de los cuales 1.4 % corresponden a textiles, por lo que es fundamental establecer una economía circular para contrarrestar la generación excesiva de residuos, promover el reciclaje, rediseño y revalorización de los recursos. GoTrendier la comunidad más grande de ropa de segunda mano en México, convocó a la mesa redonda "Camino a la circularidad" un espacio en el que se dialogó sobre la importancia de la economía circular y cómo aminorar el impacto ambiental de la industria de la moda. (PA 5)

PODER LEGISLATIVO

AGUA NO SE PRIVATIZARÁ, DICE GERMAÍN

Por Mari carranza Venegas

Diputados integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones de la LX Legislatura local, Germaín Garfias, Manuel Pozo y Luis Gerardo Ángeles, convocaron a especialistas en la materia a un Foro de Participación Ciudadana para escuchar y tomar en cuenta las voces de los diferentes sectores de la población, no para privatizar el servicio. (PA 3)

NECESARIO COMBATIR VIOLENCIA VICARIA: ZAPATA GUERRERO

Por Janet López

Antonio Zapata, diputado presidente de la Mesa Directiva de la LX Legislatura local, reprobó que hay personas que recurren a la violencia vicaria y consideró necesario que desde la Legislatura se generen esquemas para sancionarlas. Por sus implicaciones, la violencia vicaria debería estar catalogada como un acto criminal, declaró el legislador panista. (Q)

QUERÉTARO ES "ATRACTIVO" PARA LOS CRIMINALES, ADVIERTE DIPUTADO LOCAL

El estado de Querétaro es atractivo para las personas que cometen crímenes, advirtió el diputado local por el PAN, Antonio Zapata, en respuesta a los acontecimientos delictivos y detenciones de las últimas horas. (V3)

MUNICIPIOS

BUSCA AMEALCO ATRAER TURISMO DE ESTADOS UNIDOS

Atraer turismo de alto poder adquisitivo para el municipio de Amealco, así como oportunidades de empleo para trabajadores de la construcción, son parte de los resultados obtenidos por el viaje del trabajo del presidente municipal, René Mejía, en su gira de actividades en Florida, en los Estados Unidos. Dicho estado norteamericano cuenta con una gran cantidad de personas retiradas laboralmente, que en promedio tienen ingresos aproximados de 3 mil dólares mensuales, situación que los hace candidatos ideales para realizar turismo en el municipio de Amealco. (ADN)

MÉXICO CARECE DE POLÍTICA DE SEGURIDAD Y PREVENCIÓN: LUSC

Por Francisco Velázquez

Aunque consideró acertados los dichos del presidente de México, AMLO, en el sentido de que su gobierno cuida los elementos de las Fuerzas Armadas, Defensa y Guardia Nacional, pero también a los integrantes de

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

bandas delincuenciales, el coordinador del Laboratorio Universitario de Seguridad Ciudadana de la UAQ, Guillermo San Román consideró que el país no tiene una política de seguridad ni de prevención. (CQRO 5)

CONCLUYE PRIMERA ETAPA DE RECLUTAMIENTO Y SELECCIÓN DE POLICÍAS MUNICIPALES

El pasado 11 de mayo se llevó a cabo la 5ta. Sesión Extraordinaria de la Comisión del Servicio Profesional de Carrera Policial de la SSPMQ, la cual tiene a su cargo la planeación, coordinación, dirección y supervisión de la profesionalización del personal policial. En esta ocasión, durante la sesión, la Comisión tomó conocimiento del informe del proceso de Reclutamiento y Selección a las Convocatorias de Nuevo Ingreso al Programa de Formación Inicial “Técnico Superior Universitario en Policía Preventivo Municipal”, “Policía de Reacción” Segunda Generación, administración 2021-2024 y Técnico Superior Universitario en Policía Preventivo Municipal”. (ALQRO)

SOSTIENE SOSA REUNIONES CON VECINOS DE CORREGIDORA

Como parte de las acciones para mantener cercanía con los habitantes de Corregidora e impulsar la economía de la demarcación, el alcalde Roberto Sosa hizo una visita a la plaza comercial La Estrella; reconoció el trabajo realizado en el Río El Pueblito por parte de estudiantes del instituto Tecmilenio así como la labor que realiza personal del programa Valores, Influencias y Compañerismo, y sostuvo una reunión con vecinos de Cumbres del Cimatario, durante su recorrido sabatino. (DQ 6, PA 5, ELQNO)

NO HABRÁ FLEXIBILIDAD CON INFRACTORES DE TRÁNSITO: ROBERTO CABRERA

Por Rossy Martínez

No se puede ser flexible con quien comete una infracción, sería una actitud de incongruencia al tratar de premiar a quienes cometen violaciones al reglamento de Tránsito; subrayó el munícipe Roberto Cabrera, al referir que los automovilistas deben de respetar el reglamento de tránsito. En este sentido, el alcalde refirió que, al no aplicar descuentos por pronto pago al pago de una infracción, se busca que el castigo sea tal, que no se caiga en una reincidencia en la comisión de faltas de tránsito. (PA 5)

AVANZA ACTUALIZACIÓN DE ATLAS DE RIESGO EN TEQUIS

Por Josefina Herrera

El presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira señaló que continúa trabajando de la mano del gobierno federal y estatal en la actualización del Atlas de Riesgo, y aunque los ha llevado tiempo, se espera que en los próximos meses ya esté listo. (NSJR 1 y 3)

PRESENTA RENÉ MEJÍA RESULTADOS POR SU GIRA POR ORLANDO FLORIDA

El presidente municipal de Amealco, René Mejía informó sobre los resultados obtenidos en dos de los más recientes y trascendentes sucesos para el municipio, que fueron: la feria Amealco 2022 y la gira de trabajo por Orlando, Florida, ciudad en Estados Unidos de Norteamérica. (N 6)

INFORMACIÓN GENERAL

MERCADOS INTERNACIONALES RECONOCEN A ECONOMISTAS MEXICANOS: COPARMEX

Por Manelick Cruz Blanco

El reciente nombramiento del ex secretario de el de Hacienda, Arturo Herrera, como director de Gobierno del Banco Mundial y el de Luis Felipe López-Calva como director de Pobreza y Equidad significa que los mercados internacionales reconocen a los economistas mexicanos, consideró el presidente de la Coparmex en Querétaro, Jorge Camacho. (N 5)

UNIVERSIDADES VAN CON AGENDA 2030

Por Rosalía Nieves

A fin de hacer un trabajo de investigación conjunta y desarrollo académico que impulsen el ordenamiento y la sostenibilidad de acuerdo con la agenda 2030, se llevó a cabo un acuerdo de colaboración entre la UTSJR y la UNAM. Lo anterior lo dio a conocer Fernando Ferrusca, rector de la UTSJR. (ESSJR 1 y 4)

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

RECONOCE SNTE A SUS MAESTROS

Por Ana Karina Vázquez

El secretario general de la Sección 24 del SNTE, Francisco Ramírez reconoció a los docentes del gremio por su desempeño y esfuerzo por haberse ajustado a las necesidades surgidas a partir de la pandemia de Covid-19. De acuerdo con el dirigente sindical, el trabajo del personal educativo del nivel básico aumentó en cuanto a tiempo, responsabilidades y exigencias para poder adaptarse a las necesidades que surgieron a partir de la contingencia sanitaria. (DQ 2)

CASA DEL MIGRANTE RECIBE A 800 PERSONAS AL MES

Por Manelick Cruz Blanco

La Casa del Migrante recibe 800 personas en promedio al mes en su paso hacia el norte, informó el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara, número que no se vio reducido ni siquiera con la pandemia. Sobre el caso de los 150 migrantes rescatados en Pedro Escobedo reveló que el número de personas que cruzan por el estado migrando podría ser mucho mayor, dado que no todos se acercan a la Casa del Migrante en busca de algún apoyo. (N 5)

“VIOLENCIA ES MUESTRA DE QUE SOCIEDAD NO ESTÁ SANA”

Martín Lara Becerril, vocero de la diócesis de Querétaro, consideró que la violencia en contra de las mujeres que se ha padecido “nos ha dolido a todos”, además de que señaló que la violencia vivida en el estadio Corregidora pudo haber sido un detonante, pues desde entonces se han suscitado eventos como la ejecución de una persona luego de que saliera de prisión. (DQ 7, AM 5)

ABANDONAN PROYECTO DE LA NUEVA CATEDRAL

Por David Álvarez

La Diócesis de Querétaro abandonó el proyecto de la nueva Catedral al no tener recursos económicos, pero tampoco interés por parte del obispo Fidencio López Plaza para darle continuidad. La suspensión se da pese a que se realizó una convocatoria para el diseño y se anunció como una obra de gran magnitud para la entidad en un terreno que supuestamente iba a donarse a la Iglesia. (DQ 5)

RENOVAR LA PASIÓN POR UNA EDUCACIÓN MÁS ABIERTA E INCLUYENTE: MONS. FIDENCIO LÓPEZ

Por Jahaira Lara

El obispo Fidencio López sostuvo que las crisis y la pandemia son una oportunidad para demostrar que el mejor servicio es la Evangelización y la educación que permita valorar la solidaridad universal, así como una sociedad fraterna y más acogedora. Don Fidencio reiteró el llamado del Papa Francisco a reconstruir el pacto educativo global que revive el compromiso con las generaciones jóvenes de renovar la pasión por una educación más abierta e incluyente. (N 1 y 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Con el maestro Gonzalo Martínez García como abogado general, la Universidad Autónoma de Querétaro lleva una racha de derrotas jurídicas y hasta alumnos que se expulsaron retractan decisiones de las máximas autoridades. Lo mismo en lo laboral, donde abundan casos perdidos, y todo porque el abogado general en vez de litigar anda entregado a la “grilla”, en pleno periodo final de la rectora. Martínez García guarda rencor por la adelantadísima y amplia derrota que le propinaron en 2021 en la campaña que coordinó de Celia Maya García por la gubernatura. Los mayores errores de esa campaña de Morena, por ejemplo las propuestas en materia económica de Maya o inventarse aquella supuesta “agresión” en una comunidad de San Juan del Río, son obra del hoy abogado general. Otra obra que lo retrata en total coherencia con las tradiciones de Morena, además de su pasado priista, es la impugnación que inventó para que Celia Maya García, su candidata y amiga, alegara supuesta ilegalidad de las elecciones donde perdió... ¡Por más de 30 puntos! **REPRESALIAS**. La última puntada fue con un alumno al que hicieron famoso acusándolo de zoofilia, pero les ganó juicios y amparos para regresar a la Universidad. Cuando el estudiante de Veterinaria regresó a hacer sus exámenes, recibió tratamiento académico “especial”. Pero eso, como dicen, es otra historia.

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

HÉRCULES. Hablando de la UAQ, el Municipio de Querétaro recurrió a ella para tomar decisiones sobre la movilidad en la cuestionada obra de la colonia Hércules. Está muy difícil quedar bien con todos, lamentó el alcalde Luis Nava, y por eso mencionó que el actual sentido de la vialidad, el cual genera manifestaciones, quedó en dirección de los Arcos a La Cañada debido a que 64% de los habitantes consultados por Movilidad así lo prefirieron. No obstante, el alcalde que más se ha distinguido por dialogar sobre las obras dice que atenderá a los que opinan que es mejor el doble sentido y que se decidirá lo que diga la mayoría. **SOLO.** Parece que al alcalde capitalino le llegan todos los temas, hasta el sentido de una calle. Es parte de su trabajo, sí, pero también del gabinete que debe ayudarlo a agilizar las soluciones. No se reparten la chamba. **QUE SE ACLARE.** Avanza con éxito el festival Querétaro Experimental, pero surgieron inconformidades de la comunidad artística local. Aseguran que hay pruebas de posible conflicto de intereses y acusan a Francisco Jiménez, coordinador de proyectos en la Secretaría de Cultura del municipio de Querétaro, de haber programado en distintos eventos la participación de su espectáculo como director general de Sonorum y percusionista en Solo Vino. **VENCIDAS.** Escaso trabajo legislativo y pocas veces se le ve en su oficina, pero donde sí está más puesto que un calcetín, el diputado Juan José Jiménez Yáñez es como embajador... ¡De lucha de brazo! El morenista "Triple J" se unió al equipo Berserkers arm wrestling Querétaro, uno de los impulsores de la lucha de brazo, popularmente llamada "vencidas", y hasta regaló inscripciones a habitantes del estado que participaron. Muy poco en el Congreso, pero en el deporte sí destaca, para bien o para mal. **EL PETATE DEL MUERTO.** Que se debe a un déficit de atención la amenaza del líder sindical cetemista Miguel Rodríguez Navarro de que hará un "paro" en el servicio de Qrobús a partir de las 8 de la noche, alegando inseguridad y falta de garantías. El amago contra el IQT es consecuencia de que la CTM ha visto que en Qrobús ya comenzó a entrar la representatividad de sindicatos afiliados a la CATEM de Erik Osornio. (DQ)

DESDE LA IZQUIERDA / AGUAS CON EL AGUA

Por Ulises Gómez

No hubo madrugute, pero tampoco solución que diera tranquilidad, la Legislatura del Estado no dio fast track al tema del agua, pero sí intentó dar un capotazo a los colectivos ambientalistas que pedían un Parlamento Abierto para discutir la nueva Ley de Aguas, se vieron obligados a realizar un foro en la Comisión de Desarrollo Urbano para evitar las suspicacias de los pactos de interés que destraban los compromisos de campaña con los financiadores más que la rendición de cuentas con sus votantes como en teoría debiera ser. La Ley de Aguas del Estado dio mucho de qué hablar, lo desaseado de las iniciativas y el tratamiento que pretendieron darle abrió diferentes frentes, uno de ellos alcanzaba al proyecto del Gobernador Kuri del Acueducto III en el tema de extracción y calidad del agua, fueron dejados de lado para no estar normalizados en ley, consideraron que los Queretanos no tenemos derecho a saber qué contaminantes y qué niveles de oxidación trae esa agua que nos habrán de surtir y que habrá de costar 12 mil millones de pesos. Hubo trampa de origen, la denominación de las iniciativas solo es enunciativa en su nombre más no así en su contenido; hay omisiones deliberadas; no atiende al fondo del problema; no hay definiciones claras; no se trata de un asunto de semántica, conceptual o etimológico sobre el tema de concesión Vs. privatización, se trata de una serie lógica de derechos que tenemos como ciudadanos y que pasan por alto para darle prioridad al negocio más lucrativo de Querétaro que son las inmobiliarias con una monopolización del servicio y bajo la lógica de la maximización de las ganancias como lo es todo negocio, concesiones pues ventajosas que no definen obligaciones para ellos, pero si les da seguridad jurídica para explotarla. Científicos, ambientalistas, académicos y expertos ponen el dedo en la llaga, al seno de la Comisión y en la UAQ destrozaron las iniciativas, hablaron de escasez, calidad, reparto inequitativo, distribución, reservas, saneamiento, abastecimiento, extracción, cuencas, pozos, gobernanza, gestión, conceptos todos ellos olvidados y desdeñados por los legisladores, solo atendieron al tema de la operatividad, lo que es negocio, no hay pues una política integral del agua que ponga orden. Las cosas por su nombre querían privatizarla, sí, desde el momento mismo en que el proceso legislativo no quería ser socializado, excluyendo a todo mundo de la discusión y el equilibrio del futuro se dejaba en unas cuantas manos, ahí empezaba un proceso privatizador, y por ello las alertas se prendieron, el valor intrínseco del recurso se había convertido en un bien mercantil más allá de un derecho vital, de un derecho humano atentando a la dignidad humana. Era imprescindible darles un giro a las iniciativas, era fundamental meter temas incómodos que generen certezas y garantías de recibir un producto de manera equitativa, de calidad y darle el tratamiento que requiere, los modelos de privatización en el mundo han fallado y el primer paso que

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

debiéramos dar es municipalizar el servicio antes de concesionarlo; rectificaron y todo quedó en una intentona, se desdijeron y se dijeron así mismos: Agua que no has de beber, pero aquí no aplicó. (DQ)

LOS HIJOS DE LA CORNETA / KURI EN PALACIO NACIONAL

El **gobernador Kuri** acompañó al presidente de la República a la ceremonia de reconocimiento y agradecimiento por el día de la maestra y del maestro que se llevó a cabo en Palacio Nacional y donde el Jefe del Ejecutivo reiteró el agradecimiento nacional que desde 1918 se hace en nuestro país para reconocer el esfuerzo de miles de trabajadores del magisterio que han ayudado a consolidar nuestras instituciones y la visión democrática de la educación; pilares fundamentales para el desarrollo de nuestro país. Junto con integrantes del gabinete del presidente, el gobernador queretano, aprovechó para intercambiar opiniones con otros gobernadores y con integrantes del gabinete central como el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; con el de la Defensa Nacional, Luis Crescencio Sandoval y el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard con quienes coincidió en la loable tarea que realizan las y los maestros en todo el país que, después de dos años de pandemia, ahora deberán redoblar esfuerzos para “rescatar” a muchos escolares que, pareciera, se perdieron en la inopia de la pandemia. Kuri aprovechó para plantear la realidad de Querétaro y poder elevar la calidad de vida de los trabajadores de la educación y tener el total de las escuelas listas y al 100% para que podamos retomar los senderos de la educación. Kuri está cierto de que la educación se vuelve pilar fundamental para afianzar el desarrollo y crecimiento económico y, como él mismo dice, con una educación de calidad, llevar a Querétaro al siguiente nivel. **POTENCIAR EL AIQ, ESTRATEGIA PARA EL DESARROLLO DICE DEL PRETE.** Ante una serie de inconsistencias técnicas entre los controladores aéreos, particularmente, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), se van consolidando otras propuestas como la del **AIQ** como se puede desarrollar como un centro importante de carga a nivel internacional. Por instrucciones del gobernador Kuri, esta semana el secretario de Desarrollo Sustentable, **Marco Del Prete** anunció la instalación de un nuevo radar que servirá para potenciar las bondades de nuestra central aérea que, seguramente, servirá para darle a nuestro país una nueva opción y con ello, concretar el crecimiento económico que ha caracterizado a Querétaro en los últimos años. Del Prete sabe perfectamente, por su experiencia, que Querétaro debe seguir en los primeros lugares a nivel nacional en Inversión Extranjera Directa y para ello se requiere un aeropuerto de alta calidad para ser competitivos y asegurar el crecimiento que ha ido consolidando a nuestra entidad y que la ha vuelto orgullo a nivel nacional. Así que ante la crisis nacional en los aeropuertos de mayor envergadura, se abre la posibilidad de que el nuestro, tome relevancia y mucho más que el mismo aeropuerto de Toluca, que está en una tremenda crisis. **VIADUCTO SANTA BÁRBARA, APUNTA HACIA EL FUTURO.** La obra del Viaducto Santa Bárbara en el municipio de Corregidora redimensionará sustancialmente las vialidades, la movilidad y el desarrollo económico para atender ejes fundamentales para el desarrollo como los ha venido planteando el gobernador, **Mauricio Kuri** para abonar en seguridad, movilidad, infraestructura y desarrollo integral para nuestra entidad. Desde que Kuri era presidente municipal sentó las bases de esta obra que, en su tiempo de alcalde, no se pudo concretar, pero que ahora como gobernador destinará cerca de 300 millones de pesos para darle a Corregidora este beneficio para los próximos 30 años. Cabe agregar que el trabajo de **Roberto Sosa** y la buena relación con Kuri han sido, de la misma forma, indispensables para concretar acciones y proyectos que beneficien a todos los queretanos. A pesar de que en las redes sociales, cientos de ciudadanos, han expresado su malestar por esa obra, en el fondo también coinciden en que es indispensable para llevar a Corregidora al siguiente nivel de desarrollo y, de esa manera, integrarla al crecimiento de la zona conurbada junto con Querétaro y **Luis Nava**, El Marqués con **Enrique Vega**, Huimilpan con **Juan Guzmán** y hasta Pedro Escobedo con **Amarildo Bárcenas** por lo que va a significar este viaducto en la conectividad hacia la ciudad de México. Para Roberto Sosa, significa una de las acciones iniciales junto con la estrategia del Movivan que lo van a proyectar al futuro político inmediato, luego de reconocer que “si le gustaría” ser candidato al senado de la república y eso lo colocaría en el ojo del huracán rumbo al 2024; situación que no le preocupa al joven político que sabe bien que “el que pega primero, pega dos veces” y que Corregidora debe seguir siendo orgullo de Querétaro. Ya lo veremos, dijo el ciego. **REVISAR EMPRESAS DE SEGURIDAD PRIVADA.** Una propuesta que desde hace muchos años era necesaria, es la que ha retomado el diputado **Guillermo Vega**, presidente de la Junta de Coordinación Política de la sesenta legislaturas y que tiene que ver con la revisión a fondo de las empresas de seguridad privada que operan en nuestro estado y que, en realidad, nadie sabe ni

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

siquiera lo más elemental como ¿quiénes son los propietarios?; ¿si están dados de alta en Hacienda?; ¿cuántos elementos tienen en activo y que edades tienen?; ¿han tomado cursos de capacitación?; ¿cumplen con los derechos laborales de sus empleados?; ¿tienen uniformes?; ¿Les pagan a tiempo?; ¿son de Querétaro?; ¿tienen unidades de radiotransmisión?; ¿tienen unidades móviles o patrullas?; bueno hasta el nombre de las empresas y si están dados de alta como proveedores?. Entre otros cuestionamientos que son fundamentales para reordenar este servicio de seguridad. Decía el expresidente municipal de San Juan del Río que habrá que revisar si los elementos de estas empresas han pasado sus exámenes de control de confianza o que estén debidamente identificados para que puedan brindar una mejor seguridad en las colonias, condominios y empresas que requieren tener esa certeza. Es pues una iniciativa muy favorable para poner a Querétaro a la altura de la modernización de la que tanto se habla en esta administración y al mismo ofrecer certeza y confianza a los ciudadanos para que sepan que las empresas de seguridad privada están debidamente registradas, certificadas y, sobre todo, en orden. Ya está en comisiones y falta que se analice y revise esta discusión en el pleno del congreso como parte de las iniciativas que ha presentado el grupo parlamentario de Acción Nacional en este afán de prevenir y evitar conductas que pongan en riesgo la seguridad de las y los queretanos. Bien por ese esfuerzo. **PARECE QUE LOS PROBLEMAS ESTÁN EN OTRA PARTE SEÑOR CUANALO.** El director del Instituto Queretano del Transporte, **Gerardo Cuanalo** hace un buen esfuerzo en salirse de su oficina para “escuchar” a los usuarios del transporte público y tratar de resolver las exigencias y necesidades de los ciudadanos, lo que es digno de reconocerse, aunque, lamentablemente, los problemas parece que están en otra parte. Por ejemplo, en las “paradas” que se ubican sobre avenida Zaragoza donde, en ocasiones, hasta 200 personas esperando a que pase la ruta. O entre los concesionarios que quieren limitar el servicio dizque por razones de seguridad señalaron que después de las 20 horas, era “muy peligroso” el transporte público; lo cual fue rechazado inmediatamente por Cuanalo Santos y hasta el propio **gobernador Kuri**. La limpieza de las unidades; el aumento de las frecuencias y garantizar los derechos laborales de los choferes, están en las oficinas de los concesionarios que tendrán que asumir el reto que les ha planteado el gobernador para elevar los niveles de satisfacción de los usuarios. Lo complicado en realidad, es que esa situación se tiene que corregir a la brevedad o de lo contrario habrá que comenzar a buscar a “otros” concesionarios que sí puedan transformar esa realidad de las calles de Querétaro. Así que el señor Cuanalo no pierda el tiempo y en su lugar hay que cabildear y hacer una propuesta integral para mejorar el servicio al que deberán ajustarse los concesionarios para no equivocarnos de objetivo y para que, después de 15 días, vaya armando una estrategia efectiva, realista y contundente para mejorar la calidad del servicio de transporte que utilizan al día alrededor de 300 mil ciudadanos que desde hace ya muchos años siguen esperando un cambio radical en el transporte público de pasajeros. Digo, para que no se hagan bolas. **SEÑALES DE ALIANZA EN QUERÉTARO.** Luego de que un día Paul Ospital, cuando fuera presidente del PRI en Querétaro, dijera que el PAN ni dulce y dejara con su cerrazón al PRI casi en fase terminal en la entidad, se vislumbra inteligencia en la presidenta Abigail Arredondo quien comienza a leer las señales nacionales que indican que el PAN-PRI y PRD, irían en Alianza Nacional para derrotar a ya sabes quién. Es que no hay de otra. Si bien el PAN obtuvo casi 500 mil votos en 2021 con el gobernador **Mauricio Kuri**, y no necesitó al PRI; lo cierto es que en el País los números del PAN no andan muy bien, y los del PRI menos. Dante Delgado de MC dio también una señal en el sentido de que su partido podría jugar en alianza también conformando un gran frente contra Morena. Y así si, los números podrían cuadrar. Y es que aunque el PAN nacional tenga a sus islas como Querétaro, necesita de todos y los demás, necesitan del PAN. Cada elección es distinta, y aunque en Querétaro en el 2021 el PRI se resistió a definir una estrategia que le hubiera traído mejores beneficios a su partido, o bien, no supo cómo convencer o construir una alternativa de alianza, pudiera ser que la lección aprendida de la elección, en el 2024 tenga otro sentido: el pragmatismo político. El PRI debe mantener a nivel local un discurso abierto reconociendo a su verdadero adversario electoral que no es el PAN, hoy por hoy. Si el PRI no rebasa o no transita del tercero al segundo lugar de preferencias en Querétaro, entonces seguirá aplastado con un 8% en las encuestas. El PAN no solo debe abrir la mente, sino pensar en el presente en donde todo es miel sobre hojuelas en Querétaro, para ellos, deben pensar en el futuro de los actores que no han llegado a donde quieren llegar. Para llegar y crecer, se tiene que recuperar la Presidencia de México y en Querétaro desplazar a Morena del segundo lugar. Una alianza podría combinar posiciones en distritos electorales federales y locales; podría construir fórmulas, con actores valiosos y altos perfiles de ambos partidos, incluido el PRD y MC, con una coalición invencible en Querétaro en donde Morena solo se quedaría viendo. Ya **Abigail** y el mismo **Paul**

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

mandaron señales en ese sentido. Para el 2024 no cabe el proyecto personal, para los aliancistas debe importar, sin demagogia, México. **TERTULIA.** Día especial este día 15 de mayo, ya que entre los Tertulianos participan mujeres y hombres de todos los municipios que han hecho del magisterio todo un apostolado y su razón de vida, un número importante por su reconocimiento y liderazgo han estado y están presentes en la vida política del Estado en todos los Partidos políticos. Por ese motivo, la primera intervención de esta reunión la aprovecha don Vicente, maestro jubilado de Peñamiller, para felicitar a quienes participan en el tema Educativo de Querétaro, en todos los niveles y grados y desde luego en la pública y la privada, en prácticamente todos los planteles se realizaron eventos para homenajearlos y entregarles reconocimiento por antigüedad. Alertaron las mujeres por señalamiento de doña Adela del barrio de Santa Catarina con el incremento de la sensación de inseguridad que se comenta y se siente en algunas regiones del Estado, con la detención de 2 delincuentes buscados, uno más peligroso que otro, pero hasta los delincuentes están decidiendo vivir a Querétaro para vivir o esconderse y la joven que apareció muerta en el Parque 2000, si preocupa dijo la Líder de conos y de las mayores en edad de las Tertulianas. (N)

ASTERISCOS

AÚN NO ES TIEMPO. Que no cantemos victoria nos mandan decir las autoridades sanitarias que advirtieron que la pandemia todavía no está dominada. Con los festejos del Día de las Madres y hasta del Día del Maestro, hubo mucha reunión social que puede derivar en futuros contagios. No sea confiado y siga manteniendo las medidas sanitarias. **QUEHACER POLÍTICO.** Participativo, de buen ánimo, cercano a la gente, así lo calificaron los habitantes de Corregidora a su alcalde Roberto Sosa, quien ayer participó en una carrera deportiva local. Esto, dicen los que saben, también es hacer política y al panista le sale muy bien. **REFORESTACIÓN.** En la SEDESU ya preparan un ambicioso programa de reforestación, el momento es ideal, pues se aproxima la temporada de lluvias. Un punto importante para considerar es que la reforestación no solo será en la Sierra y reservas naturales, sino también al interior de la mancha urbana donde hace mucha falta. (AM)

BAJO RESERVA

ACKERMAN VINO A TUNDIR A LOS LIDERAZGOS LOCALES DE MORENA. En Morena tienen el AND de estar permanentemente en pleitos internos, es por eso por lo que no resulta extraño ver la visita que hizo este fin de semana a San Juan del Río y Tequisquiapan John M. Ackerman, esposo de Irma Eréndira Sandoval, ex titular de la Secretaría de la Función Pública. Ackerman tundió al delegado en función de presidente, Mauricio Ruiz, por su falta de liderazgo y de paso les advirtió a los dirigentes queretanos que no permitirá que las candidaturas sigan entregándose a expriistas y expanistas. Uno de los que promovieron la visita de Ackerman, nos cuentan, es Sergio Jerónimo, aquel hombre que estuvo en la cárcel por apedrear en 1998 al gabinete de Ernesto Zedillo. **¿MARTINA Y HERBERT YA SON PANISTAS?** Mauricio Kuri, nos cuentan, se vio arrojado el fin de semana por mujeres panistas. La sorpresa fue que ahí estaban dos integrantes del gabinete estatal que se creía no tenían afiliación partidista. Nos referimos a la titular de Cultura, Marcela Herbert, y a la secretaria de Salud, Martina Pérez Rendón. A ambas, por cierto, nos comentan, ya se les ve cada vez más seguido con trajes azules. El tiempo nos dirá, nos comentan, si esto fue algo pasajero por el trabajo que realizan en un gobierno surgido de Acción Nacional o su amor por el PAN llegó para quedarse. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

ACUDE GOBERNADOR A CELEBRACIÓN NACIONAL DEL DÍA DE LA MAESTRA Y EL MAESTRO. Que con motivo del Día de la Maestra y el Maestro, el **gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González,** acudió a la Ciudad de México para participar en el acto encabezado por el presidente AMLO, en el cual se reconoció el trabajo y profesionalismo del personal docente de distintas instituciones educativas del país. Por otro lado, a través de un video, Kuri González felicitó a los más de 37 mil docentes dedicados a formar, dijo, el Querétaro que todos queremos y les reconoció el esfuerzo realizado durante poco más de dos años de pandemia, por “rifarse” y buscar caminos para continuar con el proceso de formación del alumnado. “Gracias por prestarnos su comedor, su Internet, su computadora, para no dejar a nuestros hijos sin poder enseñarles y sin poder educarlos, y poder formarlos”, manifestó. **ANALIZAN AVISO SOBRE HEPATITIS AGUDA GRAVE DE ETIOLOGÍA DESCONOCIDA.** Que los integrantes del Comité Estatal de Vigilancia Epidemiológica, en el

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

marco de la quinta sesión ordinaria que se realizó el viernes, abordaron la situación que prevalece en algunos países en los que se han presentado casos de hepatitis. La directora de Servicios de Salud, Martha Elvia Mariza Patiño Aboytes, explicó que ya fue difundido en las instituciones del sector salud en la entidad, el Aviso epidemiológico de hepatitis aguda grave de etiología desconocida emitido por el Comité Nacional para la Vigilancia Epidemiológica (Conave). Al momento se han identificado casos de este tipo de hepatitis en Reino Unido (114), España (13), Israel (12), Estados Unidos de América (nueve), Dinamarca (seis), Irlanda (cinco), Países Bajos (cuatro), Italia (cuatro), Noruega (dos), Francia (dos), Rumania (uno) y Bélgica (uno). Las manifestaciones clínicas son: ictericia, dolor abdominal, diarrea o vómito; ningún paciente presentó fiebre y tampoco se identificó la infección por los virus de la hepatitis A, B, C, D y E. El 10% ha requerido trasplante de hígado. En cuanto a la vigilancia epidemiológica, se tiene como caso probable a toda persona menor o igual a 16 años que presente hepatitis aguda con AST o ALT mayor de 500 UI/L, sea negativo a virus de la hepatitis A-E y sin etiología conocida (toxicidad por fármacos, trastornos metabólicos hereditarios o autoinmunes). **AÚN NO ES POSIBLE DECRETAR EL FIN DE LA PANDEMIA: VOCERÍA.** Mientras tanto, el vocero organizacional, Erick Ventura, dijo ayer que aún no es posible afirmar que estamos ante el fin de la pandemia, debido a que aún hay un alto incremento de casos de Covid-19 en diversos países, además de poca disponibilidad de vacunas en distintas regiones del mundo y en el estado todavía hay casos sospechosos, así como un repunte en la positividad. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO / CHIVAS NO LOGRÓ LA REMONTADA

El campeón sigue vivo y ya sueña con el bicampeonato. El Atlas igualó en la vuelta 1-1 (3-2 Global) con autoridad a las Chivas que perdió el espíritu de combate y cayó en el Estadio Jalisco, ante la euforia de miles de aficionados envueltos en el delirio. Y Cruz Azul se quedó a un gol de avanzar a las Semifinales del Clausura 2022. En el Estadio Universitario, La Máquina venció 1-0 (1-1 global) a Tigres, equipo que avanzó de instancia gracias a su mejor posición en la tabla. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS / CUESTIONAN AL COMITÉ DE MORENA

Por Juan Antonio del Agua

Como traidores a la patria -término de moda- fueron acusados los “seudorigentes” de Morena en Querétaro durante la Primera Convención Estatal de ese partido, celebrada el fin de semana en San Juan del Río con la presencia del activista JOHN ACKERMAN y se exigió sean enjuiciados por desvirtuar el proyecto de la Cuarta Transformación y del presidente LÓPEZ OBRADOR. Si, di. Agua de Morena para la pepena. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / LOS CHICOS BUENOS DE GOBERNACIÓN

Por Sergio A Venegas Ramírez

Francisco Javier Chico, será el representante. Convoca Mauricio Kuri a las mujeres del PAN. A 12 años del secuestro de Diego Fernández. Falleció doña Magdalena Valle de González. **Chicos buenos.** Francisco Javier Chico Goerne Cobián, recientemente relevado como subprocurador jurídico de la Profeco, será el nuevo representante de la Secretaría de Gobernación en Querétaro, en sustitución de Miguel Ángel Chico Herrera, quien ahora es coordinador de planeación institucional de la dependencia encabezada por el presidenciable Adán Augusto López Hernández. A ver, a ver, le cuento. Apenas el 4 de mayo la SEGOB y la Función Pública revelaron presuntas irregularidades en la Procuraduría Federal del Consumidor y, como consecuencia de ello, la “remoción de (tres) servidores públicos”, entre ellos el subprocurador Francisco Javier Chico Goerne Cobián. En su lugar, el jefe del gabinete designó a Miguel Ángel Chico Herrera, hasta entonces representante de Gobernación en Querétaro, con apenas mes y medio en el puesto. Ahí comenzó el merequetengue, porque el procurador del consumidor Ricardo Sheffield Padilla -de manera poco ortodoxa- rechazó el nombramiento de su rival político en Guanajuato. Ese desacato en contra del número dos del gobierno federal significaría en cualquier otro momento el cese fulminante de Sheffield, pero no. Adán Augusto López Hernández aguantó la indisciplina y le dio otro cargo, mejor, a Miguel Ángel Chico, que se cayó para arriba al trabajar junto al probable candidato presidencial de Morena, como coordinador de planeación institucional, adscrito a la oficina del secretario. Pero las sorpresas no terminaron ahí. El removido subprocurador jurídico de Profeco, Francisco Javier Chico Goerne Cobián, a quien supuestamente se iba a investigar, viene a Querétaro como representante de la Segob a Querétaro. Otros datos. Chico Goerne será el tercer titular de esta oficina de Gobernación en dos meses. Chico Goerne y Chico Herrera -primos hermanos- son de Irapuato. El primero fue

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

diputado por el PAN, el segundo por el PRI. Ambos se reconvirtieron a Morena y hoy son parte de la 4-T. Y del proyecto de Adán Augusto. La vida es una tómbola. Y la tómbola es un recurso para elegir candidatos en Morena. A los chicos buenos les gusta... **-PORTAL DE DOLORES- Queretanísima.** Desde PLAZA DE ARMAS enviamos nuestra más sincera condolencia a la familia de doña Magdalena Valle de González, fallecida el sábado. Acompañamos a sus hijas e hijos, especialmente a Manuel y Alejandro González Valle. Numerosos familiares y amigos acudieron ayer a despedir a la señora Magdalena en el templo de los Operarios de Cristo, en donde el padre Jorge Valencia recordó su don de gente, siempre dispuesta a apoyar a quien se lo pidiera. Ya está con su querido esposo Manuel González Juaristi. A partir de este martes a las 19:00 horas se efectuarán las misas en la Iglesia de El Rayo. Descanse en paz. **-LA VIEJOTECA- El Jefe.** A sus ochenta y tantos años, Diego Fernández de Cevallos, candidato presidencial en 1994, es uno de los políticos mexicanos más completos, reconocidos y discutidos. Con PLAZA DE ARMAS ha tenido y tiene una relación especial a partir de la primicia de su secuestro, revelado en nuestro portal de internet la mañana del 15 de mayo de 2010 (hace justamente dos sexenios) y el seguimiento del caso hasta la noticia de su liberación, tras lo cual no solamente nos dio una entrevista exclusiva en sus oficinas de la Ciudad de México, sino que visitó nuestra redacción, acompañado de su secretario Carlos Loyola. Aquí platicó, bromeó y se tomó fotos con los reporteros y diseñadores, pero se puso serio frente a las primeras. Más allá de ese hecho fundamental en su historia, Diego -que ha sido de gran apoyo para este periódico- ama la vida y solía celebrar cada nueva vuelta al sol en La Barranca (Guanajuato) con numerosos invitados, entre los que iban presidentes, secretarios, gobernadores, empresarios y periodistas, especialmente cuando cumplió sus primeros 70. "Esos afectos y muchos más me llevan a recordar, en mi condición de ranchero, que solía yo decir: cuánto puede deber un hombre que con la vida no pague; pero después de mi liberación lo menos que debo reconocer es que hay veces que los seres humanos ni con la vida pagamos los afectos, las amistades y la caridad que muchos hombres y mujeres de buena voluntad nos prodigan en la vida". Nuestra primera entrevista fue hace casi dos décadas. Era líder del Senado de la República y se mencionaba como posible carta al gobierno estatal en 2003 por sus raíces familiares, aunque en rigor el verdadero aspirante era su primo el también senador Paco Cevallos (+) a quien embromó al inicio del encuentro: Usted mejor retírese porque voy a anunciar mi candidatura para Querétaro. Ese día Diego habló largo sobre los temas nacionales del momento con los hoy armeros, entonces en otros medios nacionales. Muchos años después, tras ser liberado, nos recibió en sus oficinas de las Lomas de Chapultepec para opinar sobre "las grandes calamidades que horrorizan a un México desangrado, de la tragedia inconmensurable de los ejecutados y del problema de que el gobierno y la sociedad no están organizados para enfrentar al crimen organizado". Lamentó las desviaciones de iglesias, escuelas, sindicatos, organismos sociales y medios de comunicación y señaló la necesidad de revisar y transparentar las relaciones del gobierno y las organizaciones de trabajadores y patrones. Y por supuesto se refirió a los partidos, a "las alianzas contra natura" (como las de hoy) y a Larga vida, Diego. **- ¡PREEEEPAREN!** - Ellas. Bajo el lema de Mujeres unidas en acción, el gobernador Mauricio Kuri González se reunió el fin de semana con un destacado grupo de panistas a las que alentó a defender los colores y ganar el 2024. Puso como ejemplo de trabajo, honestidad y entrega a la senadora con licencia Lupita Murguía Gutiérrez, hoy secretaria de Gobierno, que junto con Alfredo Botello Montes contribuyeron a su triunfo en las pasadas elecciones. Habló de la importancia de la unidad porque con ella ganaron el Senado en 2018, mientras Gilberto y Celia se peleaban todo el día en Morena. El mandatario estatal habló de sus inicios en la iniciativa privada y en la política, con el apoyo de Rogelio Vega Vázquez Mellado, a quien llama hermano, y de Josué Guerrero "Chepe" que le organizó 500 cafés con panistas para lograr la presidencia municipal de Corregidora. En esa línea, consideró fundamental la participación de la mujer para los comicios del 24, que el PAN -dijo- no puede perder. Esto ya comenzó. **- ¡AAAPUNTEN!** - **La FUC.** Esta semana se realizará la tradicional peregrinación de la Federación de Uniones de Comerciantes en Pequeño del Estado de Querétaro al Pueblito, para venerar a la santísima Virgen, nos informó la presidenta Maricarmen Aguilar Arroyo, hija del inolvidable fundador Meche Aguilar Trejo. Comerciantes, tianguistas, locatarios, artesanos e invitados saldrán del Mercado Escobedo a las 5.30 de la tarde el miércoles próximo. Enhorabuena. **- ¡FUEGO!** - **Primer intento.** Recordó el gobernador Mauricio Kuri González en su reunión con mujeres que cuando fue presidente de la Cámara de Comercio (2006-2008) se sintió identificado con el PAN y su amigo Rogelio Vega Vázquez Mellado -hoy jefe del gabinete estatal- le propuso que se afiliaran a ese partido, pero... los rechazaron. ¡Porca miseria! (PA 2)

LA CRUDA VERDAD / OPERACIONES

Por Alejandro Olvera

Últimamente, se les ha visto muy juntos al diputado local y actual presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en la capital, Enrique Correa Sada y al regidor capitalino, Isaac Jiménez Herrera, acompañados también por el secretario de Desarrollo Social en el estado, Agustín Dorantes Lambarri; y como en política nada es casualidad, le explico, estas reuniones tienen como objetivo planchar la sucesión en el Comité Municipal en favor Jiménez con el apoyo irrestricto de Dorantes, además de construir bloque con miras a la renovación del Consejo Estatal y la construcción del proyecto 2024. Sin duda, la jugada tiene lógica en lo local; sin embargo, no podemos dejar de lado que en los últimos procesos electorales el Comité Ejecutivo Nacional de los azules, ha tirado las denominadas “providencias” por lo que se diga o haga en los estados queda en un sublime ejercicio democrático para la militancia, además, habrá que esperar lo que ocurra en el proceso electoral en curso, que invariablemente dejará a la dirigencia nacional pendiendo de un hilo; por otro lado, habrá que ver el “censo de heridos” que buscarán refugio en los bastiones que conserve Acción Nacional, lo que ceñiría en demasía la segunda circunscripción federal. Por cierto, no deja de llamar la atención que en ese equipo también juega Manuel Velázquez Pegueros como encargado de la operación partidista luego de su “parricidio político” vs. Marcos Aguilar Vega, a quien no quiere ver ni en pintura, menos en una boleta. “Mientras hay unos que madrugan, hay otros que no se acuestan.” **LOS RICOS TAMBIÉN RIÑEN.** Cualquiera pensaría que las imágenes que se difundieron el pasado viernes, en donde se aprecian camiones de volteo con sendas mantas de consigna cerrando accesos, se dieron en algún arrabal luego de que un líder emanado del lumpen, no consiguió prebendas gubernamentales para continuar con su timo habitacional; pero no, los hechos ocurrieron en una de las juderías más poopoff, si no es que la más del estado, me refiero al ya reputado Campanario, próspero terruño, en el que sus copiosos pobladores se aíslan del vulgo, para ser parte de un vulgo excluyente que bajo el prurito del “régimen condominal” y el embargo de una “asociación civil” se exime de toda normatividad pública. Pero verá, quizá el problema de aquel feudo vaya más allá de clasismo (aunque siendo honestos es el principio y fin del entuerto) al estar construido en las limítrofes de los municipios de Querétaro y el Marqués, resulta difícil la aplicación de alguna normatividad municipal convirtiéndose en territorio fértil para que la asociación presidida por Gina Morini, ejerza un efímero poder trasgresor de todo orden constitucional, a través de la aplicación de su propia e irrisoria legislación que va desde un reglamento de tránsito, faltas administrativas hasta lo que parece ser un código urbano, que permiten jugosas recaudaciones por conceptos de multas. Si usted vive en aquel desarrollo chic, no se sienta ofendido con estas líneas, créame, no es mi intención, por el contrario, reciba mis consideraciones, si es que tiene pensado vivir ahí, desde este momento asúmase como habitante de territorio independiente obsecuente a la voluntad de una representatividad unipersonal y si va de visita, ¡Cúidese que no lo infraccionen! Porque esas “multas no admiten recurso”. “Cualquiera es gobernador, si le otorgan ese honor.” **¡LLÉVELE, LLÉVELE, NOTARÍAS EN OFERTA!** Últimamente, un gremio que gozaba de la tranquilidad que da la secrecía de su actuar, se ha visto envuelto en foco de atención para el círculo rojo, en particular para la subsecretaría de gobierno; pues entre la expedición de poderes de difuntos, otorgamiento de escrituras fuera de circunscripción, certificación de operaciones inexistentes y miembros litigantes, el paso de Francisco Guerra Malo al frente del Consejo, no ha sido un día de campo y el futuro no es nada promisorio, pues ahora están en el “ojo del huracán” con la ocupación de las vacantes, ya que la indiscreción de los promotores mezclada con la ansiedad de los aspirantes y la ficción de la concurrencia, han corrido cifras de seis ceros so pretexto de “lubricar la asignación”, pero por si esto fuera poco, parece que algunos miembros están lejanos poco alejados de la “queretaneidad” y le ofrecieron una a un cercano del que tiene la última palabra ¡Si serán! “A balazos de plata y bombas de oro, rindió la plaza el moro.” **PROYECTO MAXIMILIANO.** Hay quien ve el inminente regreso del excandidato a la presidencia municipal de Querétaro, Arturo Maximiliano García Pérez, a la vida política del estado, ¿A dónde va? Solo él sabe, sin embargo, le adelanto, el futuro del “Meño” está plenamente ligado al del canciller Marcelo Ebrard, a quien no se le ve paso franco rumbo al Palacio Nacional, por otro lado, si sumamos que para el secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, Querétaro se encuentra dentro de los estados “nada rentables” en el proyecto nacional y las malas y voladoras compañías con las que se deja retratar, Arturo la lleva simplemente cuesta arriba. “Desventaja manifiesta, es tener las piedras y la cuesta” **LENGUAS VIPERINAS.** ¡Ahora resulta! El quejica sudaca, tonto y rancio, acusa junto con su séquito de borregos,

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

persecución política de parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, pero ahí “ni lo topan”. “Lo que hace el delirium tremens”. (PA)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

LUNA: Más allá del misticismo y los mitos ancestrales en torno a la “Luna de Sangre”, lo importante es dejarse maravillado por el espectáculo de este acontecimiento astrológico que se nos presentó anoche en el firmamento. (N 1)

EL POTENCIAL DEL AIQ

El Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), por su ubicación geográfica, se posiciona a nivel nacional e internacional. Y esto es bien sabido por las autoridades y cámaras empresariales, como el caso de la Canadevi, quienes pronostican un gran potencial en la zona, principalmente en los municipios de Colón, San Juan del Río y Pedro Escobedo. El potencial inmobiliario implica no solo dividendos económicos para Querétaro. Ello también requiere una adecuada planeación ordenada y planes de desarrollo a mediano y largo plazo para que la oferta y la plusvalía permitan una buena calidad de vida en esta zona que próximamente se integrará a la mancha urbana de la zona metropolitana de la capital. En otros temas, se prevé un avance gradual en la vacunación contra la COVID-19 para los menores de edad en la entidad. Con ello, prácticamente todos los grupos etarios estarán inoculados, con lo que podemos vislumbrar un gran avance en la erradicación de este virus que interrumpió muchas de las actividades cotidianas de los ciudadanos. Ayer se celebró el día del maestro y como parte del apoyo a este sector, se anunció un incremento salarial. Lo que sea en aras de mejorar la calidad educativa y que implique la formación integral de nuestros niños, será bienvenido. (AM)

DE PRIORIDADES LEGISLATIVAS Y OTROS TEMAS

Por Fernando Paniagua

En la semana se llevó a cabo en la sede del Congreso del estado un Foro de Participación Ciudadana que, según se informó oficialmente, buscaba ‘escuchar y tomar en cuenta las voces de los diferentes sectores de la población’, respecto a la polémica que los diputados han generado con sus propuestas de leyes de agua. El presidente de la comisión convocante, el panista Germaín Garfias Alcántara, señaló en ese foro que el objetivo era el de fortalecer y construir un marco legal que permita contar con mejores sistemas operadores del agua y para proporcionar mejores servicios a la población. Para no hacerles el cuento largo, los legisladores escucharon quejas, críticas y señalamientos de especialistas que rechazan las iniciativas presentadas; lo menos que les dijeron era que sus ‘propuestas’ desdeñaban el derecho humano al agua, y sí. Germaín Garfias reconoció que las iniciativas ‘son perfectibles y tienen que ir acompañadas de la participación de los ciudadanos, y de los especialistas en la materia’. ¿Entonces? ¿Por qué tuvieron que salir los ambientalistas a levantar la voz para que fueran escuchados? Según Germaín Garfias ya se han realizado mesas de trabajo con las que han construido, analizado, propuesto y discutido diversos temas en la materia. ¿Cuándo? ¿Dónde? ¿Cuántas? ¿Cuáles han sido las conclusiones de esos foros? Hasta donde se sabe, sólo ha habido uno, en la UAQ a él sólo asistió UNA legisladora y despedazaron las iniciativas. En este espacio he planteado en varias ocasiones, la analogía del calcetín, en la que los políticos tienen una ‘idea’ y comienzan a llevarla a cabo sin consultar a nadie, sin tener el pulso real de si su ‘gran idea’ es necesaria o resuelve un problema o si, por el contrario, lo empeora; y que, al darse cuenta de que no va a pasar, que deben modificar por las críticas, la oposición social a sus brillantes planteamientos, de plano tienen que recular. Bueno, en este caso, el de las ‘iniciativas’ de leyes de aguas de Querétaro, estamos siendo testigos de cómo algunos legisladores locales son víctimas de su propia insensibilidad social. Bueno, el panista Germaín Garfias sostuvo que, ‘en ningún momento la legislación busca la privatización del agua. Pues eso no dicen los textos que han sido difundidos y que fomentan la concesión de los servicios a particulares. Más aun, Germaín Garfias Alcántara desdeñó el cuidado del medio ambiente y lo puso en segundo plano al asegurar que, ‘posteriormente’ se trabajará en los temas del respeto al medio ambiente y la cultura y el cuidado del agua y la sustentabilidad de las sociedades. ¡No señor diputado! ¡El proceso es al revés! Primero deben analizar, legislar y proteger los temas del medio ambiente, la cultura y el cuidado del agua y sólo después, nunca antes, analizar si se otorgan o no concesiones a particulares que lo único que quieren es el beneficio económico. Esta sola afirmación desnuda la forma de pensar, cuando menos, de este legislador local panista

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

que, en vez de priorizar el cuidado del medio ambiente, le parece más importante ‘fortalecer’ a los organismos operadores, mediante el otorgamiento de concesiones. Digo. (EUQ)

ESCOBEDO; EL MONUMENTO SE QUEDA, LA ESTATUA SE CAMBIA

Por Andrés González

Después de dos semanas de jalneos y hasta de supuestas encuestas levantadas entre la población, el Ayuntamiento del Municipio de Pedro Escobedo Querétaro decidió conservar el monumento de cantera levantado al poniente de la cabecera municipal. Así lo dio a conocer el Ing. Isidro Amarildo Bárcenas Reséndiz, presidente municipal de ese lugar, al grupo de ex presidentes municipales que habían defendido este monumento, “por representar una carga histórica y levantado a propósito de los 70 años de la fundación de este como municipio libre”. Y justo hará unos días que el alcalde invitó a los ex presidentes a platicar sobre un escrito que este grupo le había hecho llegar al alcalde, en donde expusieron que se pretendía “prescindir de este monumento”. Y el alcalde – para eso los invitó – aclaró paradas. “No se va a tirar ni a mover este monumento, por decisión del H. Ayuntamiento. Lo que si se va a realizar es un cambio de la estatua, para mejorarla, no para desaparecerla”. La idea es esculpir una nueva estatua de cantera rosa – el material que distingue a esta municipalidad – respetar los rasgos que se tienen conforme a las fotografías existentes y que esta sea de una sola pieza, monolítica pues, y no de tres partes como la que ahí se exhibe. A este diálogo con el alcalde asistieron los ex presidentes Gustavo Rodríguez Caballero, Isauro Vázquez Orozco, Francisco Javier Perrusquía Nieves, Sergio Bárcenas Pérez, Alejandro Piña Silva, Alonso Landeros Tejeida y Graciela Juárez Montes. No estuvo ahí la ex presidenta municipal Beatriz Magdalena León Sotelo, por estar cumpliendo una tarea de su trabajo. Y es que la petición había escalado posiciones superiores en gobierno del estado, desde la secretaria de gobierno, obras públicas y hasta la misma oficina del gobernador Mauricio Kuri. En este espacio de Códice Informativo se dio cuenta de ello. Ahora, el lenguaje que se dio en este reencuentro con los ex presidentes municipales es distinto. De respeto y totalmente transparente. “Pueden estar ustedes totalmente tranquilos, el monumento no se va a demoler, ni siquiera a cambiar” explicando que lo que si se hará es una nueva estatua del Dr. Escobedo, que sea de una sola pieza y que se respeten en lo posible los rasgos físicos que se tienen de este personaje, conforme a fotografías con que se cuentan. También se explicó que se le dará total mantenimiento al monumento, se le colocará iluminación que no contaba y se mejorará la jardinería. Se tocaron todos los temas de preocupación que habían expuesto los ex presidentes. Se les oyó pero también se informó con toda claridad de lo que será el nuevo proyecto de remodelación. La inversión – ahí se dijo – será de alrededor de los cinco millones de pesos y será para mejorarlo y dejarlo mejor que como está. Se espera tenerlo listo en un par de meses. Y es que, trascendió, en algún lugar del monumento, se encuentra enterrada una “cápsula del tiempo” que deberá de continuar ahí y ser abierta hasta la fecha convenida. Esta municipalidad fue erigida como tal en el año de 1941 asignándole el nombre en honor del Dr. Pedro Escobedo, médico queretano, fundador de la Escuela Nacional de Medicina. El monumento fue construido en el año de 2011, en conmemoración de los 70 años de haber sido fundado como municipio. El acercamiento entre las partes – gobierno municipal en funciones con ex alcaldes – marca una nueva etapa de trabajo, porque hasta se planteó tener en forma regular estos diálogos, a fin de que sea la ciudadanía del municipio de Pedro Escobedo, la beneficiada. Así, sí. (CI)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
CN: CÍRCULO NOTICIAS	INMX: INFORMATIVO MX	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	UPDT: UPDATE
	LL: LA LUPA	VDLS: VOZ DE LA SIERRA

LUNES 16 DE MAYO DE 2022

	M: MAGAZINE	VI: VOZ IMPARCIAL
	SQRO: SOY QUERÉTARO	V3: VÍA 3

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL